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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

СТАРЫЙ ДОЛГ
Россией и Афганистаном согласованы принципиальные вопросы по

урегулированию афганского долга перед бывшим СССР, сообщил по

итогам переговоров в Кабуле глава МИД РФ Сергей Лавров. Задолжен+

ность Афганистана, оцениваемая в $10 млрд., будет урегулирована в

соответствии с правилами Парижского клуба. 

С. Лавров дополнил, что в результате урегулирования задолженности у рос�
сийских компаний "появятся возможности на рынке Афганистана". "У россий�
ских компаний есть интересы в нефтегазовой сфере, разработке других полез�
ных ископаемых, производстве цемента и, конечно, в вопросах электроэнерге�
тики", — отметил министр. По его словам, "объектами для сотрудничества рос�
сийских компаний могут стать более 140 сооружений, возведенных в Афганиста�
не Советским Союзом".

ПОЛЯКИ СПОРЯТ О РАКЕТАХ
Система ПРО, базы которой США намерены развернуть в Восточной Ев+

ропе, Польше не нужна. С таким утверждением в польских СМИ высту+

пил бывший премьер+министр страны Лешек Миллер. 

"Если бы я мог советовать своей партии, как вести себя в этом вопросе, то я
сказал бы, что противоракетный щит не нужен Польше", — заявляет Миллер. Не�
обходимы также консультации между США и Россией в этом вопросе, поскольку
сама Польша изменить отношение России к потенциальному размещению объ�
ектов ПРО не сможет, добавил он.

КРУШЕНИЕ НА СТРЕЛКЕ
Неисправный стрелочный перевод стал причиной крушения в пятницу

скоростного пассажирского поезда на северо+западе Англии. К такому

выводу пришли британские эксперты, расследующие обстоятельства

аварии экспресса, следовавшего из Лондона в шотландский город

Глазго со 180 пассажирами. Погибла 84+летняя женщина, пять человек

получили тяжелые ранения. 

Буквально за неделю до крушения сотрудники государственной компании
Network rail (NR) провели на этом участке профилактические работы, и теперь
ответственность за происшедшее могут возложить на NR, владеющую железно�
дорожной инфраструктурой в Соединенном Королевстве. После аварии Network
rail начала обследование примерно 700 стрелочных переводов из почти 5 тыс.
по всей Великобритании.

ДЕТЕКТОР ЛЖИ ПОСТАВЯТ В ОТДЕЛЕ КАДРОВ
Столичных чиновников при приеме на работу будут проверять с помо+

щью полиграфа, или детектора лжи. 

По словам профессора кафедры криминалистики Академии ФСБ России
Юрия Холодного, проверки сотрудников на детекторе лжи практикуются почти
во всех крупных компаниях. "Этот метод основан исключительно на доброй воле
опрашиваемого, и потому Конституции он не противоречит", — поясняет уче�
ный. 

Вероятно, именно денежный вопрос до сих пор мешает внедрить полиграф
во всех госструктурах. По информации Холодного, один аппарат стоит $3—6 ты�
сяч. Плюс 100 тысяч рублей на годичную подготовку специалиста. Квалифици�
рованных "полиграфистов" в России пока очень мало. "В США их порядка 6 ты�
сяч, у нас — не более 300—400", — рассказал профессор Холодный.

РАЗВЛЕЧЕНИЯ СОЛДАТ СУД ОЦЕНИЛ В СТО ЛЕТ
В США суд приговорил американского военнослужащего к 100 годам

лишения свободы за изнасилование 14+летней иракской девочки и

убийство ее и членов ее семьи. 

По данным прокуратуры, солдаты из 101�го воздушно�десантного подразде�
ления США вошли в дом в городе Махмудия, убили мужчину, женщину и пяти�
летнюю девочку и изнасиловали 14�летнюю девушку, а затем убили и ее выстре�
лом в голову. Убитые мужчина и женщина были родителями жертвы насилия, а
маленькая девочка — ее сестрой. 

Сержант Пол Кортез признался в совершении этих преступлений. Признание
помогло ему избежать смертной казни. Пола Кортеза уволили из армии. Он име�
ет право просить о досрочном освобождении уже через 10 лет. 

В СТРАНЕ И МИРЕ

По материалам информагентств.

Выступление президента В. Путина в
Мюнхене дало богатый материал для
анализа и осмысления современной ми�
ровой политики. Именно поэтому оно
оказалось в центре внимания. Прези�
дент практически не озвучил ничего та�
кого, чего бы раньше не высказывали по
другим поводам политики и аналитики.
Однако впервые после 11 сентября 2001
года, когда прозвучали слова Буша "кто
не с нами — тот против нас", российский
лидер подверг серьезной критике прак�
тически все аспекты внешней политики
США. Путин не оставил камня на камне
от парадигмы, сложившейся в междуна�
родных отношениях еще в 1990�е годы и
по инерции продолжающейся и в 2000�х.

Сказано было то, что уже стало очевид�
ным для многих. Необычно другое — что
сделано это было публично и изложено
системно. Причем В. Путин говорил не как
недоброжелатель, не как политик, стре�
мящийся к конфронтации с США, а как
член одного с ними клуба, как их партнер,
как человек, который испытывает симпа�
тию и доверие к лидеру той страны, поли�
тика которой подверглась столь нелице�
приятной критике. Причем фактически
речь шла о внешней политике не только
нынешней, но и предшествующей адми�
нистрации США. Возможно, тем самым
Путин хотел предостеречь от губительных
ошибок и будущую американскую адми�
нистрацию. Ведь именно сейчас США сто�
ят перед очень нелегким выбором: либо
отказаться от односторонности во внеш�
ней политике и вернуться к многосторон�
ним действиям, либо продолжить упорно
следовать по пути, который уже привел их
к очень серьезным проблемам.

Как показали события последних лет,
США ни экономически, ни военно�поли�
тически не в состоянии в одиночку уста�
новить контроль над миром, стать реаль�
ным гегемоном. Гегемонизм США потер�
пел однозначный провал на Ближнем Во�
стоке. Не удалось справиться с массой
проблем в Афганистане, в Ираке. В тупи�
ке оказалась американская политика изо�
ляции Ирана, Сирии, силового давления
на Северную Корею. Все большее раз�
дражение международного сообщества
вызывают попытки США действовать
единолично, в обход Совета Безопаснос�
ти ООН, применять силу против незави�
симых государств, организовывать "де�
мократические" перевороты в странах,
которые не подчиняют собственную по�
литику интересам Вашингтона.

Чрезвычайно значимый не только для

руководства США, но и для всего между�
народного сообщества момент выступ�
ления российского президента — это
мысль о том, что попытка добиться стра�
тегического превосходства над всеми
остальными странами обречена на не�
удачу. Именно к нашим границам выдви�
гаются сейчас инфраструктура НАТО и
элементы системы противоракетной
обороны, которая, что бы ни говорили
американские руководители, направле�
на в первую очередь против России и Ки�
тая, а не мифической "оси зла". Но по�
пытки добиться подавляющего превос�
ходства над потенциальными стратеги�
ческими противниками недопустимы.

Вместе с тем в Мюнхене было одно�
значно подчеркнуто, что Россия отнюдь
не желает развязывания новой гонки
вооружений. Совершенствования рос�
сийского военного потенциала и ракет�
но�ядерного оружия вполне достаточ�
но, чтобы преодолеть любую систему
противоракетной обороны. При этом
Россия выступает против милитариза�
ции космоса. Нет сомнения, что как
Россия, так и Китай предпримут все,
чтобы не допустить возникновения та�
кого необратимого технологического
разрыва, при котором у США возникнет
соблазн нанести первый удар в надеж�
де на свою абсолютную неуязвимость.

Президент России указал на абсурд�
ность ситуации, когда американцы бе�
рутся преподавать другим уроки демо�
кратии и уважения к праву, но при этом в
своей политике и повседневной практи�
ке попирают те самые демократические
нормы и процедуры, международное
право и договоренности.

Думаю, что Вашингтону, столкнувше�
муся с нарастающей отовсюду критикой,
ограниченностью своих ресурсов и усиле�
нием во всем мире сопротивления амери�
канской гегемонии, придется вернуться в
лоно ООН, к процедурам согласования с
международным сообществом процесса
принятия важнейших решений, в первую
очередь, по проблемам, связанным с вой�
ной и миром. Это возвратит США в ряд
цивилизованных государств, уважающих
демократические нормы, международные
институты и сложившуюся систему миро�
вой политики, основанную на междуна�
родных договоренностях.

Мессианская вера в собственную не�
погрешимость и маниакальное стрем�
ление к доминированию действительно
создают угрозу не только отдельным су�
веренным государствам, но и самим

США. Давно назрела необходимость
публично сказать правду о том, в каком
состоянии сегодня находится мир и как
воспринимают политику Вашингтона в
других столицах. Кстати, нечто подоб�
ное могли бы сказать и многие лидеры
Европы, Латинской Америки, Азии и Аф�
рики. Но они не могут позволить себе
этого по целому ряду причин.

Президент России призвал американ�
скую общественность и политический
класс США взглянуть на себя трезвыми гла�
зами, увидеть, как их воспринимают в ми�
ре. Иначе можно оказаться жертвами соб�
ственного опьянения, высокомерия силы,
демагогии и фарисейства.

Он дал понять, что есть альтернативная
точка зрения на основные вопросы миро�
вой политики, что эту альтернативную точку
зрения нужно знать и с ней считаться. И Пу�
тин может позволить себе это сказать как
лидер той единственной на сегодня стра�
ны, которая все еще обладает необходи�
мой военно�ядерной мощью для гаранти�
рованного уничтожения США. Страны, ко�
торая практически самодостаточна в плане
финансовых и энергетических ресурсов.
Страны, которая строит демократическое
государство и уважительно относится к де�
мократическим ценностям и институтам.

Россия как никогда уверенно чувству�
ет себя в качестве субъекта междуна�
родных отношений. Прошли те времена,
когда мы вынуждены были постоянно и
часто неадекватно реагировать на ре�
шения западных партнеров. Пожалуй,
впервые со времен перестройки наша
власть попыталась сформулировать
собственную позитивную повестку
внешней политики.

Впервые на столь высоком уровне
Россия однозначно обозначила те пара�
метры своей внешней политики, те
"красные линии", которые она никому не
позволит перейти. Действия, которые не
вписываются в эти параметры, встретят
исключительно негативную реакцию рос�
сийского государства: расширение 
НАТО; попытки разрушить ООН и Совет
Безопасности; самовольные односто�
ронние действия против независимых
государств, особенно военные; попытки
изменения режимов в тех или иных госу�
дарствах путем дестабилизации там вну�
тренней обстановки, цветных и прочих
революций; курс на достижение подав�
ляющего военного превосходства над
другими странами с целью принудить их
действовать под диктовку США во внеш�
ней, экономической и внутренней поли�

тике. Россия впервые очень четко заяви�
ла, что отвергает такой курс.

Одновременно был обозначен целый
ряд вопросов и зон, где есть достаточно
широкое поле для маневра и договорен�
ностей. В Мюнхене прозвучал отнюдь не
призыв к новой "холодной войне", как объ�
явили многие на Западе. Это было прояв�
ление политического реализма с верным
выбором места, времени и аудитории.

Впервые мы четко, открыто и ясно
обозначили свои приоритеты, дали свои
оценки сложившемуся миропорядку и
действиям претендующей на мировую
гегемонию державы, обозначили пара�
метры возможного сотрудничества и
противодействия. Причем обозначили
вежливо и интеллигентно, в надежде на
взаимопонимание и на осознание того,
что прозвучал отнюдь не призыв к кон�
фронтации или силовому решению проб�
лем, возникающих в отношениях России
со странами НАТО и США. Очень важно,
когда государства, придерживающиеся
одних и тех же ценностей, ведут откро�
венный разговор о том, какой баланс сил
должен быть утвержден в мире и по ка�
ким правилам в этом мире действовать.

И между демократическими государ�
ствами бывали и будут серьезные проти�
воречия и столкновения интересов. Даже
среди держав, придерживающихся оди�
наковых ценностей, сильные, как прави�
ло, подавляют слабых, а те встраиваются
в фарватер сильных, теряя собственную
субъектность в международной полити�
ке. Япония, экономический гигант, фак�
тически полностью лишена самостоя�
тельности в формировании собственной
оборонной и внешней политики. Долгие
годы такой же была и участь Западной
Германии. С деголлевских времен Фран�
ция довольно критически относится к по�
литике США. Но слишком силен дисба�
ланс между этими государствами.

И именно наличие больших ресурсов
позволяет государству играть роль ак�
тивного субъекта в международной по�
литике, где идет борьба за ресурсы, за
влияние, за господство и подчинение.
В. Путин закончил свое выступление
знаменательным заявлением: "Россия
— страна с более чем тысячелетней ис�
торией, и практически всегда она поль�
зовалась привилегией проводить неза�
висимую внешнюю политику". Мне ка�
жется, это и есть тот главный мессидж,
который президент России направил в
Вашингтон и другим нашим западным
партнерам, и не только западным.

Андраник Мигранян.

Политолог, член Общественной палаты РФ.

Мюнхенский "грех" Путина —
он сказал правду о внешней политике США
(Реквием по однополярному миру)

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Думаю, отсюда и Ваше, Егор Семенович,
стремление хорошо знать и помнить о нуж�
дах людей, умение быть с ними на равных,
находить в любом вопросе неизменно взве�
шенное, позитивное решение и при этом
проявлять личную смелость и ответствен�
ность. Очень важное качество для любого че�
ловека, а для человека, занимающегося по�
литической деятельностью, — вдвойне.

Достаточно вспомнить, что на долю поли�
тиков 90�х годов выпало самое трудное, пе�
реломное время. И, возглавив Совет Феде�
рации, Вы внесли огромный личный вклад в
становление российского парламентаризма,
современных федеративных отношений и
формирование подлинно демократических
основ нашей государственности.

Еще молодой тогда парламент не просто
определял лицо и саму суть новой россий�
ской демократической власти, опирающей�
ся на закон и право. Законодатели должны
были сами инициировать и принимать эти
законы, начиная буквально с азов. И Вам как
спикеру верхней палаты удавалось дости�
гать компромисса даже между непримири�
мыми оппонентами. Помню, как с удоволь�
ствием смотрел на вашу работу. Это дей�
ствительно пример очень высокого класса
политической деятельности. При этом уда�
валось договориться спокойно, без громо�
гласных заявлений и популистских эффек�
тов. Это — стиль, Егор Семенович. Приходи�
лось брать на себя очень ответственные ре�
шения.

Вы сделали непростой выбор и когда воз�
главили Орловскую область в связи с рефор�
мированием Совета Федерации. И здесь то�
же действовали ответственно, взвешенно,
спокойно, в интересах страны и Вашей род�
ной Орловщины. Здесь, в традиционно аг�
рарном крае, сосредоточены практически
все ключевые проблемы, характерные для
России. Их очень много у нас в стране. И, ко�
нечно, на Орловщине их не меньше, чем в
других местах. Именно здесь удалось реали�
зовать наиболее передовые инициативы по
новым методам хозяйствования, по работе в
условиях многоукладной экономики, по ре�
формированию АПК в целом.

В области не боялись впервые внедрять
подряд и аренду, объединять в одном хозяй�
стве частника и коллективное товарищество,
апробировать модель земельного рынка и
залогового права как основы для кредитова�
ния аграрного сектора. Безусловно, в этом
есть большая личная заслуга Егора Семено�
вича, который еще в 1990 году настаивал на
необходимости частной собственности на
землю. И что еще важнее — последователь�
но отстаивал это право. И могу сказать, 

что не только последовательно отстаивал. 
Егор Семенович, по сути, возглавив рабо�

чую группу Госсовета, является одним из
прямых авторов земельного законодательст�
ва России. Такого земельного права в стра�

не, которого в истории России, пожалуй,
раньше не было.

Несмотря на все трудности, сельское хо�
зяйство области сегодня выдерживает экза�
мен и устойчиво развивается. Здесь не забы�
вают и о социальных программах. Один из
примеров — это жилищная программа "Мо�
лодая семья", успешно реализуемая в регио�
не.

Разумеется, в Орловской области есть не
только сельское хозяйство. Здесь и извест�
ные на всю страну промышленные производ�
ства, центры науки и культуры. В целом об�

ласть демонстрирует устойчивые результаты
в своем развитии.

Несомненно, это в первую очередь дости�
гается благодаря уважительному отношению
к землякам. И сложившиеся взаимоотноше�

ния региона с федеральным центром могут
служить примером подлинного государ�
ственного партнерства. Они в конечном сче�
те помогают укреплять всю нашу страну, ук�
реплять Россию.

Искренне благодарю Вас, Егор Семено�
вич, за высокое чувство долга, за огромный
созидательный труд.

В этот торжественный день я рад вручить
Вам орден "За заслуги перед Отечеством" IV
степени. Егор Семенович становится, таким
образом, первым в России полным кавале�
ром этой высшей государственной награды.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Говорю так, потому что знаю, на краю
какой пропасти стояла наша страна. Пос�
ле развала СССР не только за рубежом, но
и внутри страны было много желающих

разорвать на куски по живому саму Рос�
сию. 

Страна начинала расползаться по
швам административных границ. На Се�
верном Кавказе началась открытая интер�
венция против целостности государства.
Встал вопрос о самом существовании
России как независимого государства. 

Вы, Владимир Владимирович, твердо
взяли ситуацию под контроль. Вашему му�
жеству, решительности поверили люди.
Эту надежду, эту веру Вы оправдали, став
во главе преобразований, которые позво�

лили нам уберечь Россию от развала и ук�
репить корабль нашей государственнос�
ти. 

Сформирована вертикаль власти, кото�
рая получила поддержку народа и смогла
решительно отодвинуть от руля государ�
ства олигархические кланы, душившие
все живое и саму Россию.

В страну вернулась стабильность, что
стало основой для созидания. 

На протяжении последних семи лет
уверенно развиваются экономика, соци�
альная сфера, возрождается наша наука,
укрепляется армия, крепнет вера людей в
завтрашний день. Мы рассчитались с
внешними долгами, вернули международ�
ный авторитет нашей стране. 

Россия, как птица Феникс, возрождает�
ся из пепла. 

Впервые за многие годы появилась
возможность начать отдавать долги свое�
му народу. Сегодня эта линия выражается
в президентских национальных проектах,
направленных на сбережение народа.

И в этой связи хочу заметить, как точно
Вы, Владимир Владимирович, недавно от�
ветили одному корреспонденту: "Я не
правлю, я работаю!" 

Этим самым Вы подчеркнули самое
главное для российского политика и госу�
дарственного деятеля — идею служения
России, ее народу, ее государству.

Этой идее уже более пяти веков. С осо�
бой силой ядро ее смысла сформулиро�
вал Петр Первый в своем обращении к во�
инам перед Полтавской битвой: "Не долж�
ны вы помышлять, что сражаетесь за Пет�
ра, но за государство, Петру врученное, за
род свой, за Отечество...  А о Петре ведай�
те, что ему жизнь его не дорога, только бы
жила Россия в блаженстве и славе..."

В этих словах, наверное, самое главное
в деятельности политиков: это забота о
государстве и людях с думой о будущих
поколениях. 

В своей работе я не раз находил под�
тверждение этой классической истине. 

Вся моя жизнь связана с Орловской об�
ластью. Я родился и вырос на Орловщине,
в Орловском Полесье, в крестьянской се�
мье Строевых, роду которых 400 лет, как
известно по летописи.

Родители, семья, военное лихолетье и
послевоенное детство научили меня креп�
ко стоять на ногах. Отец, мудрый человек,
фронтовик, всегда учил меня: "Никогда не
отрывайся от людей. Они тебя и поругают,
и пожалеют. Люди — это та крепость,
прочнее которой нет!" 

Это отцовское напутствие я всегда
вспоминаю на самых сложных перекатах

жизни, когда необходимо выводить себя и
людей из тупика. 

Считаю, что именно в таких случаях и
проявляются качества лидера. Человека,
за которым пойдут люди. Человека, спо�
собного разрядить ситуацию, не предав
ни людей, ни собственных убеждений. 

Вспомните драму 1917 года в России,
начавшуюся 90 лет назад в феврале меся�
це. К ней привело не только недовольство
людей, но и неумение власти мирным пу�
тем разрешить ситуацию. 

Власть толкнула народ на открытое
противостояние, что привело к потере
страны. Миллионы талантливых россиян в
итоге вынуждены были покинуть родину,
уйти в никуда… 

Подобная ситуация сложилась и к нача�
лу 90�х годов прошлого века. Но мы труд�
ностей не боялись, а открыто шли им на�
встречу. 

Все, чего мы сумели достичь, — ре�
зультат того, что мы не боролись с пере�
менами, а осуществляли реформы, еже�
дневным трудом создавали основы обще�
ственно�политической стабильности. 

Отлично понимаю, что за стабильнос�
тью всегда следует созидание. Именно
оно определяет нравственные устои лю�
дей. Для меня это не лозунг, а принцип
жизни.

Им мы старались руководствоваться и
в Совете Федерации на протяжении шес�
ти лет. Мудрость руководителей регионов,
которые тогда работали в этом органе, за�
ключалась в одном: мы знали, что Россия
у нас одна, народ у нас один. 

У современной России — новые зада�
чи. Не только в сфере экономики и поли�
тики, но и в воспитании уважения к свое�
му собственному народу. Важнейшие за�
дачи — укрепить духовные и нравствен�
ные силы общества, чувство общего до�
ма. 

По большому счету, наш народ свой вы�
бор уже сделал. Это выбор в пользу госу�
дарственного суверенитета, патриотизма,
в пользу порядка и созидания на нашей
земле. 

И я решительный сторонник именно
этого пути. 

Всегда поддерживал и буду поддержи�
вать усилия президента, направленные на
укрепление России.

Позвольте еще раз искренне поблаго�
дарить Вас, Владимир Владимирович,
всех вас, дорогие друзья, за приезд к нам
на Орловщину, за поздравления, за вашу
высокую оценку моей деятельности. 

Постараюсь оправдать ваше доверие.
Спасибо.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В.В. ПУТИНА 

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГУБЕРНАТОРА 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ Е.С. СТРОЕВА
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ЭКОНОМИКА

Какие же проблемы нужно решить  в
ближайшее время, чтобы  малый и сред�
ний бизнес быстрее набирал обороты?
Остановлюсь на нескольких, наиболее
актуальных, вопросах. 

На прошедшем в конце января засе�
дании совета Союза предпринимателей
Орловской области очень остро звучала
тема долгосрочного кредитования. Мно�
гие предприниматели говорили о том,
что практически возник тупик: без даль�
нейшего инвестирования уже невозмож�
но обеспечить увеличение объемов про�
изводства, рост зарплаты, освоение но�
вых технологий и изделий, однако соб�
ственных средств не хватает, а заемные
на срок от трех лет и хотя бы до пяти по�
лучать практически невозможно. За по�
следние месяцы я несколько раз встре�
чался с руководителями орловских фи�
лиалов ряда банков. Они,  соглашаясь и
разделяя эту проблему, пробовали свя�

заться и найти поддержку у руководства
головных банков, однако все дружно по�
лучили отказ. И возникает ощущение,
что банковская система, мотивируя от�
каз более высокой доходностью на фон�
довом рынке или на рынке потребитель�
ского кредитования,  на самом деле или
не верит в собственных производителей,
или имеет по этому поводу достаточно
ясные указания. Так как высокодоход�
ный, хотя и гораздо более рискованный,
рынок того же потребительского креди�
тования свернуть можно гораздо быст�
рее. 

В связи с этим предприниматели счи�
тают, что необходимо  возобновить сред�
несрочное кредитование через област�
ной Фонд поддержки и развития пред�
принимательства. Для повышения га�
рантий возврата, конечно, нужно повы�
сить требования к заемщикам, с участи�
ем общественных организаций предпри�

нимателей выстроить стройную и жест�
кую систему вплоть до конкурсов. На се�
годня это едва ли не единственный вы�
ход.

А ведь направлений, где малый и
средний бизнес в Орловской области
мог бы развиваться ускоренными тем�
пами, вполне достаточно. Учитывая
структуру крупных производственных
предприятий области, малые предпри�

ятия могли бы предложить свои услуги в
изготовлении запчастей, взять на себя
функции вспомогательных производств,
развиваясь до уровня сервисных орга�
низаций, изготовления нестандартного
оборудования, специализированных
производств. Взять простой пример:
только в г. Орле множество организаций
предлагает услуги по реализации ме�
таллопродукции. Однако практически
никто из них не предлагает услуги заго�
товительного производства, т.е. я могу
купить лист, но не раскрой, купить штан�
гу, но не заготовку. Создание нескольких
заготовительных центров позволило бы
многим машиностроительным да и дру�
гим предприятиям отказаться oт загото�
вительных производств, сократить из�
держки производства.

Я уже однажды предлагал и позволю
еще раз внести предложение о создании
центра контрактации. Создание единой
информационной базы по поиску заказ�
чиков и исполнителей, установление ци�
вилизованных норм договорных отноше�
ний, высоких требований к качеству и
срокам исполнения будут повышать эф�
фективность крупных предприятий и сти�
мулировать развитие местных предпри�
ятий малого бизнеса.

Одна из наших больных тем — защита
собственного производителя. Вот уже
более года действует Федеральный за�
кон " О размещении заказов на поставки
товаров, выполнение работ, оказание ус�
луг для государственных и муниципаль�

ных нужд". Ст. 15 данного закона устанав�
ливается обязанность государственных и
муниципальных заказчиков осуществ�
лять размещение заказов у субъектов
малого предпринимательства в размере
15% от общего объема поставок товаров,
выполнения работ, оказания услуг.

Однако говорить о том, что эти нормы
выполняются, что к этой работе активно
привлечены общественные организации
предпринимателей, пока не приходится.
А ведь это вполне законный способ сти�
мулирования развития мелкого и сред�
него бизнеса в регионе, муниципальном
образовании. Более того, в горсовет  уже
поступали недоуменные вопросы о том,
почему ряд организаций, получив все не�
обходимые лицензии и сертификаты,
обучив работников, соблюдая все усло�
вия конкурса, узнают о том, что заказ на
поставку, например, компьютеров полу�
чила сторонняя организация с очень со�
мнительной деловой репутацией и не
владеющая практически никакими навы�
ками в этой области. 

Далеко не исчерпаны возможности
предпринимательства области и в реали�
зации национальных проектов, ведь мно�
гие разделы этих проектов осуществля�
ются через систему конкурсов и аукцио�
нов.

Виктор МЕРКУЛОВ.

Председатель совета Союза

предпринимателей Орловской

области, генеральный директор 

ЗАО «Гелиос».

БОЛЬШИЕ ВОЗМОЖНОСТИ  МАЛОГО БИЗНЕСА 
Говоря о малом и среднем бизнесе  Орловской области,  нельзя

не отметить  поступательного развития предпринимательства 

в  течение ряда последних лет. Растут число предприятий малого

и среднего бизнеса, количество работающих, средняя

заработная плата. Достаточно сказать, что по итогам 2006 года

по сравнению с 2003 годом более чем в полтора раза

увеличились объемы реализации, отчисления малого и среднего

бизнеса в бюджеты всех уровней. Приятно отметить, 

что развиваются не только традиционные отрасли, 

но и совершенно новые, наукоемкие и высокотехнологичные. 

В ноябре 2005 года на внеоче�
редном общем собрании Орлов�
ского областного отделения "Опо�
ры России" его председателем
был избран директор рынка "На 
3�й Курской" А. Олефиров. Отныне
орловская "Опора"  взяла курс на
реальную поддержку малого и
среднего бизнеса, на конструктив�
ный диалог с властью.  Что получи�
лось из задуманного, что может
дать  предпринимателям участие в
работе этой общественной орга�
низации? Эти и другие вопросы
обсуждались недавно на собрании
актива орловской "Опоры".

Если прежде  орловская "Опо�
ра"  делала ставку на часть пред�
принимателей Центрального рын�
ка, то теперь в организации широ�
ко представлен и торговый, и  про�
изводственный малый бизнес.  А
самое главное, что в нее вошли
люди, искренне заинтересован�
ные не только в своем личном ус�
пехе, но и в успехах всех предпри�
нимателей, желающие и умеющие
решать проблемы  с помощью кон�
структивного диалога.

Судя по жарким обсуждениям
на  собрании, сейчас активистов
"Опоры" волнует прежде всего то,
как  сделать работу регионального
отделения более эффективной.
Как, например, может помочь эта
организация в решении вопросов
кредитования малого бизнеса?
Анатолий Олефиров сообщил, что
орловской  "Опорой" подписан до�
говор о сотрудничестве с Росбан�
ком, ведутся переговоры с други�
ми банками.  На базе офиса "Опо�
ры" вот�вот начнет работать по�
стоянно действующий бесплатный
консультационный пункт по вопро�
сам привлечения   предпринима�
телями финансовых ресурсов.
Многие на собрании говорили о
том,  что в региональном отделе�
нии нужен юрист, к которому мож�
но в любой момент обратиться за
помощью. 

В ноябре прошлого года было
подписано соглашение между Ор�
ловским региональным отделени�
ем "Опоры России" и УВД. Достиг�

нута договоренность с прокурату�
рой о поддержке предпринимате�
лей. И это, как отметил А. Олефи�
ров, помогает оперативно решать
проблемы, возникающие у пред�
принимателей. Вместе с регио�
нальным отделением партии "Еди�
ная Россия"  орловская "Опора"
сейчас готовит совместный проект
развития бизнес�потенциала на�
шей области. На собрании актива
"Опоры" присутствовали  выпуск�
ники президентской программы
подготовки управленческих кад�
ров, заявившие о своем желании
участвовать в работе этой обще�
ственной организации.  

Один из лидеров орловской
"Опоры" — член совета этой обще�
ственной организации, руководи�
тель группы компаний "Митра"  из
г. Ливны Сергей Клушин. Для того
чтобы пришедшие на это собрание
предприниматели лучше осозна�
ли, для чего нужна "Опора", он

привел на собрании два примера.
Летом у него, производственника,
возникло желание поехать в Китай,
чтобы познакомиться с местной
быстрорастущей  экономикой, за�
вязать деловые контакты. Он обра�
тился в международный отдел все�
российской организации "Опора
России". Ему дали электронный
адрес представителя "Опоры" в
Шанхае. Сергея Клушина в Китае
встретили. Представитель "Опо�
ры", работающий в бизнес�центре
в Шанхае, дал Сергею необходи�
мые данные. Согласитесь: инфор�
мация от человека,  который нахо�
дится здесь в гуще событий бизне�
са больше года,  дорогого стоит.
Это во многом обеспечило пози�
тивные итоги поездки.

И  второй пример. В прошлом
году  орловская "Опора" проводи�
ла день предпринимателя в шко�
лах. Семеро ливенских предпри�
нимателей вместе с  С. Клушиным

побывали в школах, рассказывали
ребятам о малом бизнесе. Ну а по�
чему нужно встречаться со школь�
никами только раз в год? Так у
Сергея и его друзей родилась
идея  создания постоянно дей�
ствующего клуба молодого пред�
принимателя.  Этот клуб  открылся
в Ливнах в сентябре, сразу после
каникул.  Встречи здесь проходят
каждую неделю. "Когда учащиеся
получают сведения о предприни�
мательстве  на уроках экономики
— это одно, — говорил Сергей. —
И совсем другое дело, когда они
черпают информацию из первых
рук, от самих предпринимателей.
Это поможет начинающим пред�
принимателям избавиться от оши�
бок, которые мы в свое время до�
пустили. Нас�то никто не учил…"

На занятиях клуба Сергей Клу�
шин и другие предприниматели
рассказывают, как они построили
и строят свой бизнес. Проводят

для ребят экскурсии на предпри�
ятиях. 

Еще Клушин отметил, что по�
стоянно идет рассылка докумен�
тов из центрального офиса  "Опо�
ры России" с предложением, что�
бы предприниматели высказали
свое мнение по тому или иному за�
конопроекту. В частности, для тех,
кто занимается строительным
бизнесом, предлагается переход
от лицензирования к созданию са�
морегулируемых организаций.
Сергей задал этот вопрос ряду ру�
ководителей строительных орга�
низаций. И его поразила их пас�
сивность. С одной стороны, когда
закон уже принят, предпринимате�
ли начинают говорить, что он пло�
хой. А когда заходит речь об учас�
тии в его выработке, то непросто
найти людей, которые уделили бы
время для изучения документа.
Сергей Клушин считает, что самая
важная задача этой встречи — оп�
ределить, какие проблемы пред�
приниматели хотят решать через
региональную "Опору".  Пришло
время активной работы. Он  ска�
зал, что предпринимателям нужно
быстрее развивать производство,
сферу услуг, участвовать в феде�
ральных, областных программах.
Вот здесь "Опора" должна сказать
свое слово.

Предприниматель с рынка "На
3�й Курской" Сергей Фадин сейчас
погружен в подготовку КВН между
школами г. Орла на темы экономи�
ки, малого бизнеса. Это тоже один
из явных лидеров регионального
отделения "Опоры". Он горячо
размышлял на собрании, как
именно может помочь "Опора" в
защите интересов малого бизне�
са. И призывал сидящих в зале
подключаться к работе совета ор�
ловской "Опоры".  Его призыв ус�
лышали. Директор швейного
предприятия Галина Дорофеева и
несколько предпринимательниц с
рынка "На 3�й Курской" заявили,
что с большим желанием примут
участие в работе организации. 

Л. ОРЛОВА.

По данным

статистики, на конец

2006 года в

Орловской области

действовали 3547

малых  предприятий,

на которых было

занято 25 тыс.

человек.

Хозяйственную

деятельность также

осуществляли 

16 тыс.

индивидуальных

предпринимателей, у

которых по найму

работали более 40

тыс. человек.

Всего же в сфере

малого

предпринимательства

занято около 80 тыс.

человек, что

составляет 20%

экономически

активного населения

области.

В 2006 г. малыми

предприятиями

отгружено товаров

собственного

производства,

выполнено работ и

оказано услуг

собственными

силами на сумму 4,6

млрд. рублей.  По

сравнению с 2005 г.

отгружено товаров и

оказано услуг на

27,5% больше.

Инвестиции в

основной капитал

только по малым

предприятиям в 2006

году в Орловской

области составили

295 млн. рублей. При

этом  в первую

очередь инвестиции

направлялись 

в сферу

материального

производства.

Только единого

налога на вмененный

доход и налога,

взимаемого с

предпринимателей

по упрощенной

системе

налогообложения, в

2006 году поступило

почти 500 млн.

рублей, что на 19%

превысило уровень

предыдущего года.

Всего же удельный

вес налоговых

поступлений от

субъектов малого и

среднего бизнеса в

общем объеме

собираемых в нашей

области  налогов

составляет более

20%.

Общественная организация малого и среднего

бизнеса "Опора России" давно на слуху в нашей

области. Правда, до осени позапрошлого года

деятельность ее Орловского отделения 

в основном ассоциировалась с конфликтами,

скандалами. Не случайно от тогдашней

руководительницы этого отделения отошли

многие ее бывшие горячие сторонники.

Решением правления общероссийской

организации малого и среднего

предпринимательства "Опора России"

председатель ее Орловского отделения была

исключена из рядов этой организации. 

ОРЛОВСКАЯ
«ОПОРА»

СВЕРЯЕТ ЧАСЫ

ТОЛЬКО
ФАКТЫ

РОССИЯ И ВТО
В Женеве российская делегация на+

чинает новый этап многосторонних

переговоров по вступлению России

в ВТО. 

В повестке дня многосторонние кон�
сультации по соответствию норм защиты
интеллектуальной собственности прави�
лам ВТО. До сих пор это было невозмож�
но: 4�я глава Гражданского кодекса, вво�
дящая новый режим защиты интеллекту�
альной собственности в России, лишь не�
давно была переведена на английский
язык и, по словам члена российской груп�
пы переговорщиков депутата Госдумы
Алексея Лихачева, попала в штаб�кварти�
ру ВТО недели две назад. Сейчас в Жене�
ве будут обсуждаться так называемые не�
тарифные ограничения — регулирование
внешней торговли, не связанное с тамо�
женными пошлинами. 

НЕДОРУБЛИ
Количество поддельных денежных

знаков, выявленных Банком Рос+

сии, в 2006 году увеличилось в два

раза — до 105 тыс. банкнот и монет. 

Об этом сообщил начальник отдела ор�
ганизации экспертизы денежных знаков
департамента эмиссионно�кассовых опе�
раций Банка России Владимир Лютов. По
его словам, сумма поддельных денег по
номиналу составила в 2006 году более
100 млн. руб. против 39 млн. руб. 
в 2005�м. 

Наиболее распространенными среди
подделок в минувшем году стали купюры
достоинством в тысячу рублей — их было
выявлено 93 тысячи. Эксперты Центро�
банка обнаружили в 2006 году более 700
фальшивых монет. Всего, по словам Лю�
това, ежегодно Банк России проводит
около 600 тыс. экспертиз, в ходе которых
выясняется, что только 5% дензнаков
фальшивые, остальные просто находятся
в плохом состоянии. 

При этом в России на 100 тыс. купюр
приходится только одна�две подделки, в
то время как в Европе — четыре�пять.
Российская валюта — одна из самых за�
щищенных в мире. Примерно на одном
уровне со швейцарскими франками, кото�
рые являются лидерами по надежности.

КРЕДИТ ДЛЯ БЕЛОРУССИИ
Россия готова рассмотреть вопрос

о предоставлении Белоруссии ста+

билизационного кредита.

Об этом заявил журналистам глава 
Минэкономразвития РФ Герман Греф в
ответ на просьбу прокомментировать ин�
формацию о том, что белорусская сторо�
на обратилась к России с просьбой о
предоставлении стабилизационного кре�
дита в 1,5 млрд. долларов. 

"Соответствующее решение обуслов�
лено необходимостью дополнительного
финансирования расходов бюджета в
связи с резким повышением цен на энер�
гоносители", — пояснили в министерстве
финансов Белоруссии.

В этом ведомстве затруднились отве�
тить на вопрос о возможных сроках пре�
доставления кредита: "Окончательная
сумма кредита и сроки его предоставле�
ния будут зависеть от российской сторо�
ны".

КУПИЛИ СЕБЕ НЕМНОГО
СБЕРБАНКА
Завершилась подписка на дополни+

тельный выпуск акций Сбербанка. 

Дополнительная эмиссия, которая по�
зиционировалась как "народная", увы, та�
ковой не стала. Большую часть акций
(стоимость одной составила 89400 руб�
лей) купили крупные отечественные и за�
падные инвесторы. По предварительным
оценкам, простые граждане через отделе�
ния Сбербанка подали заявок на покупку
акций всего на 1 млрд. долларов — при�
мерно 10% от дополнительной эмиссии.
Иностранцы подали заявки на покупку
сбербанковских акций на сумму около 
3 млрд. долларов. 

Полученные от дополнительного раз�
мещения средства увеличат  капитал
Сбербанка и позволят ему проводить
больше активных операций — кредито�
вать российскую экономику и выдавать
потребительские кредиты населению. 

По материалам деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Уважаемые работники
почтовой связи!

От всей души поздравляем вас с

225�летием образования Орловской

почтовой службы. Велика значимость

вашей работы в деле служения людям

нашего орловского края. За многие го�

ды сотрудники почтовой службы заслу�

жили большое уважение жителей г. Ор�

ла и Орловской области. Мы ценим ваш

профессионализм, вашу способность

четко, быстро и в срок выполнять пору�

ченное дело. Своими повседневными

действиями вы способствуете строи�

тельству единого информационного

пространства нашей страны, объединя�

ете и сближаете население нашей ве�

ликой и многонациональной России.

Уважаемые друзья, поддерживайте

и развивайте накопленный опыт, при�

умножайте производственный и про�

фессиональный потенциал, пусть уда�

ча всегда сопутствует вам.

Желаем всем крепкого здоровья,

счастья, мира и благополучия, пло+

дотворной работы и процветания.

Коллектив филиала ОАО 

"Всероссийский банк развития

регионов" в г. Орле.

Генеральная лицензия Банка России 3287.


